



DES PERSONNES TUEES SUITE AU REGLEMENT DE COMPTE AU COURS DU TROISIEME TRIMESTRE 2023

Une personne tuée en commune Buhinyuza, province Karuzi

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 29 juillet 2023 indique qu'en date du 22 juillet 2023, vers 11 heures, sur la colline et zone Buhinyuza, commune Buhiga, province Karuzi, Jean Claude Uwitonze, âgé de 26 ans, membre du parti CNDD -FDD, a été tué par Fidèle Sandugu, âgé de 63 ans, retraité de la FDN. Selon des sources sur place, la victime a été appréhendée en train de voler un arbre dans son boisement et l'a tabassé avant d'amputer ses testicules. Selon les mêmes sources, le présumé auteur a été arrêté par la police et détenu au cachot du commissariat provincial de Karuzi. Le procès de flagrance a eu lieu en date du 28 juillet 2023 et le présumé auteur a été condamné à une peine d'emprisonnement de 2 ans et 6 mois avec une amende de 1000 000fbu.

Un homme tué en commune et province Kayanza

Dans la nuit du 3 août 2023, au quartier Bereshi, colline Musave, commune et province Kayanza, Apollinaire Niyibaruta, âgé de 62 ans, propriétaire d'un bistrot dans ce quartier a été tué par sa femme, Ange Niyonkuru, âgée de 37 ans, commerçante. Selon des sources sur place, cette femme et son mari avaient passé la journée à se disputer à leur domicile car ce dernier accusait sa femme d'infidélité. Dans cette nuit, la femme est sortie en disant à son mari qu'elle allait se soulager mais elle a tardé à revenir dans la maison ce qui a inquiété son mari. Ce dernier est allé la chercher et l'a trouvée en train de faire des relations sexuelles avec un autre homme qui n'a pas été identifié. Selon les mêmes sources, Apollinaire a été tabassé par sa femme et cet homme. Apollinaire a été retrouvé le matin dans une parcelle d'un voisin, Antoine Nijimbere. Celui-ci a alerté Nestor Ndabumviye, chef collinaire qui a à son tour appelé la police. Apollinaire est mort par après quand ses voisins tentaient de le faire évacuer vers l'hôpital à bord d'une moto. Le cadavre a été enterré sur l'initiative de sa famille tandis que Ange Niyonkuru a été arrêtée et conduite au cachot communal de Kayanza.

Une femme tuée en commune Gasorwe, province Muyinga

En date du 15 août 2023, vers 18 heures, sur la colline Matyazo, zone et commune Gasorwe, province Muyinga, Alexine Musabwasoni, âgée de 40 ans, mère de 8 enfants, enseignante à l'ECOFO Matyazo, a été tuée par son mari, Jean Claude Bigendako alias Kabeba, âgé de 51 ans, polygame, enseignant à cet établissement. Selon des sources sur place, le présumé auteur a trouvé sa femme au centre de négoce de cette colline et a pris un couteau d'un enfant qui vendait des cannes à sucre et l'a poignardée au niveau des côtes et elle est morte sur le champ. Selon les mêmes sources, cet homme avait épousé la grande sœur d'Alexine après que cette première ne donnait pas d'enfant. Comme Alexine n'était pas mariée légalement, elle venait de décider de se repentir et reprendre sa religion catholique. Il y avait quelques jours, la victime avait quitté son domicile et elle était allée louer une maison. Le présumé auteur a été arrêté directement quand il voulait prendre le large et a été conduit au cachot communal de la police à Gasorwe. En date du 18 août 2023, Jean Claude Bigendako a été auditionné et condamné à une peine de servitude pénale à perpétuité.

Une personne tuée en commune Muruta, province Kayanza

En date du 22 août 2023, vers 17 heures, sur la colline Myugariro, commune Muruta, province Kayanza, Eric Niyonkuru, âgé de 23 ans, natif de la colline Kinga, commune et province Kayanza, berger des vaches du camp Kayanza a été tué par Gérard Niyonzima, membre de la milice Imbonerakure, responsable d'une étable et des champs de culture de Déo Guide Rurema, ex-Ministre de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Élevage. Selon les mêmes sources, il a été battu à coups de poing, de pieds et des coups de bâtons accusé d'être un voleur après avoir été surpris en train de roder tout près de cette étable. Agonisant, Eric a été conduit à la police judiciaire de Kayanza qui a refusé de l'accueillir et a ordonné au présumé auteur de l'emmener à l'hôpital de Kayanza pour le faire soigner. Eric Niyonkuru a succombé à ses blessures en cours de route avant d'arriver à l'hôpital et Gérard a pris le large. Le corps de la victime a été enterré au cimetière de Kamurango par sa famille en date du 23 août 2023.

Un membre du parti CNDD-FDD tué en commune et province Ruyigi

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 21 août 2023 indique qu'en date du 14 août 2023, vers 18 heures, sur la colline Migege, zone Rusengo, commune et province Ruyigi, Daniel Runyereka a été tué à l'aide d'un couteau par son fils Eric Nduwimana, tous membres du parti CNDD-FDD. Selon des sources sur place, Eric a été arrêté et conduit par des membres de la milice Imbonerakure au cachot du poste de police de la zone Rusengo avant d'être transféré au cachot du commissariat de la police de Ruyigi, le lendemain. Rappelons que Daniel Runyereka avait appelé son fils pour le léguer ses fétiches mais celui-ci en a refusé. Depuis ce jour, Eric et son père ne s'entendaient plus. Selon les mêmes sources,

Un corps sans vie d'une femme retrouvé en commune Bugendana, province Gitega

En date du 29 septembre 2023, vers 10 heures, sur la colline Kibungo, commune Bugendana, province Gitega, un corps sans vie d'Angèle Barutwanayo, âgée de 46 ans,

mariée, a été retrouvée par des enfants qui cherchaient du bois de chauffage. Selon des sources sur place, le soir du 28 septembre 2023, vers 20 heures, Apollinaire Ngendakumana a appelé au téléphone un mari d'Angèle, lui annonçant que sa femme est morte et qu'il est à côté du cadavre. Le mari de la victime ne l'a pas pris au sérieux car Apollinaire entretenait des relations extraconjugales avec Angèle. Selon les mêmes sources, après avoir retrouvé le cadavre, Gérard Mpfakurera, chef de colline Kibungo a vite appelé Eric Bigirimana, Commissaire de police à Bugendana et l'OPJ Manirakiza Serges pour faire le constat. Ces derniers ont téléphoné Apollinaire lui demandant s'il était au courant qu'Angèle est morte et il leur a demandé ce qu'ils voulaient. Toute la journée de ce vendredi, son téléphone a sonné mais il ne décrochait pas. Selon les mêmes sources, la femme d'Apollinaire a indiqué qu'en date du 29 septembre 2023, vers 23 heures, son mari est arrivé à la maison et a pris un pantalon, une culotte, une chemise et une somme de 50 000 fbu et il est parti en lui disant que c'est pour la dernière fois qu'il le voit dans sa maison. Le cadavre a été enterré dans l'après-midi du 29 septembre 2023 sur l'ordre de l'administration locale tandis que le présumé auteur a pris fuite.

Un homme tué en commune Bugendana, province Gitega

En date du 26 septembre 2023, vers le matin, sur la sous-colline Migina, colline Carire, commune Bugendana, province Gitega, un prénommé Jean, âgé de 38 ans, marié, cultivateur est mort suite aux coups de gourdins à l'hôpital Cunywe. Selon des sources sur place, la veille, à cette même date, vers 19 heures, Jean rentrait sur son vélo quand il a été attaqué et blessé au niveau de la tête par Marcel Nduwayo, âgé de 42 ans et Egide Bigirimana, âgé de 35 ans, tous cultivateurs et voisins de la victime en provenance d'un cabaret. Selon les mêmes sources, ces présumés auteurs ont été arrêtés et conduits au cachot de Bugendana après avoir échappé à la justice populaire aux enceintes de cet hôpital. Marcel a été battu par des membres de la famille de la victime et un policier qui est intervenu a été aussi blessé au niveau de la tête.